

# 女性の翼



## これからの生活、地域の活性化に役立てたい

団長 越川 幸子（谷中）

友人に誘われて応募した  
光町女性の翼。私にとって  
は初めての海外への旅です。  
以前に参加された方々の  
話を聞いたり、本等を読み、  
香港や中国のイメージを頭  
の中で膨らませながら毎日  
の農作業をしており  
ました。

7月に行われた  
事前研修時に、私は  
は大任過ぎる団長と  
いう大役を仰せつか  
つてしまい、今まで  
の気分は何処へやら、  
責任の重さだけが頭  
の中にこびりついた状態で  
出発の朝を迎えました。

町民会館に集合した皆さん  
の顔は、輝いて普段より  
生き生きとしていました。  
成田からの空の旅は、快  
調で四時間はあつという間

で香港に到着しました。  
香港の歴史は植民地と  
いう不安定な状況の中百年  
も生きぬき、二年後は中國に返還されるそうですが、  
今までの自由体制の香港と  
は異質な中国への返還で、  
社会福祉施設も見学させ  
ていただきました。まだまだ  
数的には少なく希望しても  
なかなか入所できないの  
が現実のようです。

健康保険の制度はなく老  
齢年金も公務員のみで、一  
般の人々はとても不安な老  
後が待っているわけです。  
日本も、老人社会への移行  
は急激ですが、今回のこの  
施設見学は福祉に対するの  
認識を高めてくれました。

貧富の差のはげしい香港  
ですが、低所得者アパート  
を見せていただきました。  
狭いスペースを本当によく  
改造してきちんと片づけた  
ところが、とても印象的でした。  
成田からの空の旅は、快  
調で四時間はあつという間

本年度で6回目となる、女性の海外視察研修（女性の翼）が10月12日～15日までの3泊4日で48名が参加し、香港・中国を視察しました。  
香港では老人福祉施設及び高層アパートに住む一般家庭を、中国では経済成長著しい経済特別区の深圳を視察しました。  
異国の文化、歴史、生活に触れ、視野を広げることができ、すばらしい研修となりました。

## コース

- 1日目 香港市内観光
- 2日目 社会福祉施設・高層アパート視察
- 3日目 中国（深圳）視察
- 4日目 香港市内観光・自由行動

# ハツラツ

